
“洪荒少女”老爸才是真正段子手
运动员的黄金期相对短暂，起起

伏伏很正常。早在2015年世锦赛，傅园
慧在50米仰泳比赛中就赢得了冠军，
年仅19岁。而她真正出名还是在巴西
里约奥运会上，由于意外获得铜牌，性
格单纯的傅园慧抑制不住自己内心的
狂喜，做出了一个令全国人民印象深
刻的持续大笑惊讶表情。随后这个夸
张的表情包迅速在全国流传开来，而
傅园慧也从此半个脚踏入了娱乐圈，
在此后频频现身各档综艺娱乐节目，
成为了广为人知的娱乐型运动员。
去年热播的综艺真人秀《我家那

闺女》中，傅园慧和老爸两人的表现更
是让大家记忆深刻。很多人都以为傅
园慧已经很搞怪了，却没有想到一山
更比一山高，傅园慧的爸爸才是真正
的段子手。面对爸爸句句扎心且致命
的话，观众们才发现原来傅园慧的“洪

荒之力”只是这家的最低水平。
第一期节目录制时，几位爸爸互

相之间不太熟，场面有点尴尬，于是聊
起了各自的年龄。傅爸爸一开始谦虚
地说：“我不年轻了。”结果听说其他爸
爸有六十多之后，他语出惊人。“哦，那
我比你们小多了，我要叫你们叔叔
的。”接着爸爸们又讨论起自家女儿的
年龄，傅爸爸更是得意，“我们小傅小，
才二十来岁。”一边 瑟一边还不忘补
刀，“你们小孩大了，都三十多了。”面
对其他爸爸都在为女儿们的终身大事
操心不已，傅爸爸一脸轻松。“这个事
情跟我没关系，我们还小呢，我们现在
不用聊这些事情。”被问到女儿会不会
按爸爸的标准来找男朋友时，傅爸爸
傲娇地说：“我就担心这个，因为像我
这样的绝世好男人很难找了。”

时年23岁的傅园慧没有其他女

嘉宾被催婚的烦恼，和老爸在一起就
是逗趣的家庭日常生活，性格也相当
开朗随和。当她对着镜头展示自己健
硕的肱二头肌、带着调皮的语调督促
队员训练、有点不耐烦地和老爸互怼
时，让观众仿佛身临其境。这不就是
大部分年轻人和自己父母的相处模
式嘛。而当傅园慧为了提高0.01秒的
成绩在泳池中不停重复一个动作，每
晚在父母协助下按摩和艾灸，我们又
会心疼她作为运动员不得不承受的
压力和伤痛。在生活中总是大大咧
咧、一副元气少女样子的傅园慧一但
涉及游泳，立刻一秒严肃，毫不含糊，
角色瞬间转变。当节目组回放当年奥
运会上“洪荒少女”采访的视频时，大
家都笑得很开心。只有傅爸爸一脸严
肃，眼含热泪，他知道女儿受了多少苦
才会这么开心。
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最近，傅园慧连续发布微博，吐露出自己游泳生涯面临
瓶颈和困境，还自我调侃为“业余游泳运动员”。 而浙江省的
赴国家队集训名单中除了没有风口浪尖的孙杨，也没有傅园
慧，粉丝开始对这位“洪荒少女”的职业前景担忧不已。 难不
成傅园慧在去年参加录制《我家那闺女》后就准备转战娱乐
圈了？ 本版撰稿 本报记者 张立

最新一期的国家游泳队名单出
炉，傅园慧并不在列，24岁的她能否
进入明年的奥运会名单还未可知。在
社交网络上，傅园慧一直很活跃，但最
近一个月情绪波动很大，每次都是满
满负面情绪表达，说自己没特点，自嘲
是业余运动员。
4月9日，傅园慧在微博上感叹道：

“我完了，我没有特点，我是个没有特
点的运动员，我根本不知道我的特点
是什么。前途迷茫⋯⋯完了完了我完
了。”4月14日，傅园慧再度更新微博，
上传了自己正在划皮划艇的照片。虽

然看起来心情不错，但她配文道：“业
余游泳运动员傅园慧向你报到！”4月
24日，“洪荒少女”再次更新自己的社
交媒体，这一次她没有任何文字，只是
有两个表情和三张配图。第二张图上
写道：过来挨打！第三张图上写道：管
好自己，不然就藏好你的妈。这些文
字都耐人寻味。

就算如此，傅园慧的微博定位一
直是千岛湖，也就是浙江游泳队训练
基地的地址。很显然，她并没有放弃
训练，还在为明年的奥运席位做争
取。

“再来逆境也没有关系，打死我好了，打成一摊烂泥，

我都能再站起来，我一点都不怕这些东西。 ”

在里约奥运会因“洪荒之力”出名
后，傅园慧的运动成绩却随之大幅下
滑，曾有不少网友批评她善于搞怪、不
务正业，耽误了自己的本职工作。在去
年的韩国世锦赛上，傅园慧的预赛成
绩竟然未能进入最后的决赛。这次未
进国家队大名单，虽然有些意外，但仔
细一想，傅园慧确实在游泳项目上淡
出了大众的视线已经很久，甚至不少
人猜测她可能就此退役。

在里约奥运会后，傅园慧的竞技
状态一路下滑。2017年世锦赛50米仰
泳决赛中以0.01秒的劣势屈居亚军无
缘卫冕；2018年雅加达亚运会50米仰
泳位列第二，100米仰泳仅列第四，再
无冠军入账。2018年全国游泳冠军赛
暨亚运会选拔赛上，傅园慧就曾流露
出退役的想法。“如果不能在接下来的
100米仰泳决赛中拿到参赛资格，我将
离开泳池。”去年的光州世锦赛上，傅
园慧表现超级糟糕，可谓职业生涯的
滑铁卢。50米仰泳无缘决赛，100米仰
泳无缘半决赛，傅园慧在个人项目上
全部出局。赛后一向大大咧咧的她双
眼含泪，“我真的已经尽力了。”

不禁感慨，那个曾经拥有“洪荒之
力”的少女去哪了？为何成绩下滑如此
之快？有人对她参加过多的社会活动
提出质疑。傅园慧的回答铿锵有力，
“我没耽误任何训练的时间！”但成绩
不佳摆在台面上，傅园慧唏嘘不已。
“我已从国家队最小的女运动员，变成
了最老的运动员。”这句略带心酸的话
背后，其实是对伤病与年龄的不得不
低头。傅园慧自幼患有哮喘，常年来都
在服用药物坚持训练和比赛。随着年
龄的增长，各种伤病叠加，新陈代谢和
恢复能力也随之减弱。

或许傅园慧的“落选”真的预示她
很有可能无缘明年的东京奥运会。但
据中国游泳内部人士透露：“你们都理
解错了。这份浙江奥运集训队的名单
基本上是以2019年世锦赛成绩为准，
拿到前三名的留在国家集训队。而其
中一些入选的队员实际上只是陪
练。”这位内部人士分析说，即便某一
位运动员在国内排名第一，达到了奥
运标准，但在世锦赛中没进入前三，依
旧进不了这份“集训名单”。这个实例
不仅只体现在傅园慧一个人身上，国
内男子蝶泳第一人李朱濠同样没能入
选。
据悉，游泳属于分组训练的运动

项目，与三大球、乒乓球以及羽毛球等
有常设国家队的项目概念不同。游泳
队基本上在每一次世界大赛、洲际性
比赛前才公布参赛阵容，那个名单才
是正式的国家队队员名单。因为东京
奥运会已经确认推迟到明年举行，因
此在今年没有世界大赛的情况下，现
在的名单只能说是部分选手加入的国
家集训队。“国家队明年应该会重组，
这份名单不是明年东京奥运会参赛名
单。”这位知情人还说，傅园慧现在正
在浙江训练，“她的训练状态挺好的，
要比去年好，并且没有退役的打算。”
所以，只要傅园慧在接下去的一

年半时间里能够拿出满意的成绩单，
那么东京奥运会还将有她的一席之
地。“再来逆境也没有关系，打死我好
了，打成一摊烂泥，我都能再站起来，
我一点都不怕这些东西。”这曾是傅园
慧的金句。经历乘舟侧畔千帆过的她
想进入奥运的名单，只要实力和成绩
达标，就会有理想的结果。让我们一起
期待这位“洪荒少女”能够满血归来。

没耽误任何训练时间
奥运路未绝 无退役打算

微博定位是省队集训地

傅园慧“洪荒之力”去哪里了？
游泳生涯面临瓶颈和困境

傅园慧划皮划艇


